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Мониторинг СМИ от 12 – 19 декабря 2019 года 
 

Упоминаний всего: 37, из них в федеральных СМИ – 9 

Телевидение: 7 

Интернет: 17 

Печать: 8 

Радио: 5 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 8 

По инициативе ОСО и СМИ: 15 
 

Россия 24 – Чита  
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Конкурс в военный учебный центр при ЗабГУ - четыре человека на место 
 

Три, а то и четыре человека на место. Такими показателями может похвастаться не всякий 

факультет, а вот военный учебный центр, созданный в прошлом году при Забайкальском 

государственном университете, - с лёгкостью. Число желающих стать юными защитниками 

родины растёт из года в год. На очередном отборе будущих курсантов побывала Анастасия 

Алфёрова. 

Попасть в ряды студентов военного учебного центра не так-то просто. Помимо 

медицинского и психологического отбора необходимо сдать экзамен по физической подготовке. 

Параллельно проверяют и выносливость, и скорость, и силу кандидата. Для этого комплекс 

нормативов: подтягивания на перекладине, бег на 100 метров и 1 км. Сергей Кулаков к подобным 

испытаниям был готов - с восьми лет он занимается каратэ и борьбой. Профессиональную 

карьеру же решил делать не в спорте, а в сфере IT-технологий. Военный центр же стал важным 

бонусом к обучению в вузе. 

Сергей Кулаков, студент второго курса факультета естественных наук, математики и 

технологий ЗабГУ: "Я просто считаю, что военная кафедра - это хорошая альтернатива 

армии. Ты не теряешь год, который ты проводишь в ограниченных условиях, а можешь сразу 

получить высшее образование и военную должность. Для меня всегда армия значила порядок, 

это какие-то строгие рамки. Я всегда был к этому готов и готовлюсь до сих пор". 

Готовятся к армейским условиям, хоть и немного смягчённым, ещё порядка 150 человек, но 

отбор пройдут только лучшие. Ряды курсантов военного учебного центра в этот призыв пополнят 

лишь 72 человека. Впереди у них полтора года обучения азам и тонкостям специальности 

"старший стрелок". Первый же набор курсантов военной кафедры уже заканчивает 

профессиональную подготовку. 

Василий Младенов, начальник военного учебного центра при Забайкальском 

государственном университете: "Первый взвод, который мы набрали 1 сентября 2018 года, из 

35 обучающихся 29 человек изъявили желание продолжить службу в Министерстве обороны и 

силовых структурах. Нам от этого радостно, и мы видим плоды своей работы". 

Увидеть подобный результат командование военного учебного центра предполагает и у 

новобранцев. Результаты профильного отбора им озвучат уже в ближайшее время. Учебный 

процесс стартует 1 февраля будущего года. 
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Бойцы студенческих отрядов региона отметили День рождения 
 

60 лет в России, шесть в Забайкалье. Бойцы студенческих отрядов региона отметили День 

рождения. На традиционном слёте они собрались не только для поздравлений, но и для 

подведения итогов прошедшего летнего трудового семестра. 

И молодому поколению забайкальских бойцов уже есть чем похвастаться. Этот год стал 

особенно продуктивным для направления строителей. Впервые бойцы студенческого 

отряда "Дестрой" факультета строительства и экологии ЗабГУ попали на Всероссийскую 

стройку "Север" в Республике Саха (Якутия). Там сейчас полным ходом идёт возведение 

Якутского центра газодобычи. Студенты-медики в этом году тоже отличились - работали в 

учреждениях здравоохранения Архангельска и Новосибирска. Но большая часть студотрядов 

всё-таки остаётся на работу в регионе. И правительству Забайкалья уже есть что им предложить. 

Марат Мирхайдаров, и.о. первого вице-премьера правительства Забайкальского края: "Мы 

сейчас посоветовались, хотим спросить вашего решения или мнения. Есть такая идея: создать 
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организационный совет при губернаторе Забайкальского края, чтобы вы были услышаны, 

чтобы летом вы находили или вам подбирали место работы, и вы могли применять свои силы, 

знания и компетенции. Вам нравится такая идея?" 

Но это в будущем. Сейчас же главный вопрос, кто завоевал знамя лучшего студенческого 

отряда Забайкалья? Его выбирают как по итогам целины, так и по результатам конкурсной 

программы. В этом году в неё включили творческий фестиваль, конкурсы социальных проектов 

и программ подготовки к летнему трудовому семестру. 

- За занятое первое место награждается студенческий педагогический отряд "Импульс"! 

Второе место ушло в руки студенческого педагогического отряда "Забайкальский манул". 

Почётную бронзу завоевал самый многочисленный в регионе отряд проводников "Эшелон". 
 

http://gtrkchita.ru/news/?id=29357                                                                       14 дек 2019, 14:40 
 

В Чите проходит краевой музыкальный фестиваль "Один+" 
 

Они разговаривают на языке музыки! В Чите проходит краевой музыкальный фестиваль 

"Один+". Факультет культуры и искусств Забайкальского государственного университета 

проводит его уже в шестой раз. Сначала конкурс проводился внутри вуза, теперь 

организаторы вышли уже на весь край! Представляют своё творчество более ста коллективов. 

О тех, у кого вместо алфавита нотная грамота, сюжет Надежды Раменской. 

Тихо! Идут прослушивания. Конкурсанты ждут своего выхода на импровизированную 

сцену. Волнений не скрывают, ведь в зале лучшие музыканты Забайкалья. Им-то и предстоит 

оценить творчество участников. Игру на инструментах представляют камерные ансамбли. А это 

направление активно развивается в Забайкальском краевом училище искусств. Преподаватели 

отмечают: в конкурсе они участвуют каждый год. И готовиться к нему начинают заранее. 

Галина Бенкалюк, преподаватель Забайкальского краевого училища искусств: "Репертуар 

мы стараемся подбирать не просто учебный, а чтобы он был интересный, концертный. И 

стараемся его разнообразить. Я стараюсь в своём классе подбирать репертуар разных стилей, 

эпох. Мы относимся к этому серьёзно настолько, что вначале обыгрываем в училище 

неоднократно, обыгрываем на зачёте, а затем уже идём сюда. Это не рядовое событие. Это 

ответственно!" 

Ответственно к нему подошла и студентка 4 курса краевого училища искусств Дарина 

Иванова. В арсенале три произведения Франсеса Пуленка. Говорит, музыка XX века не оставит 

никого равнодушным. Участвовать в конкурсах уже привыкла - её пальцы с пяти лет бегают по 

чёрно-белым клавишам. Но к новым инструментам каждый раз нужен особый подход. Хотя бы 

раз нужно отрепетировать номер! 

Дарина Иванова, студентка 4 курса Забайкальского краевого училища искусств: "Нам 

приходится играть на разных инструментах - это достаточно сложно. Потому что каждый 

инструмент неповторим, у каждого своё звучание, у каждого свои какие-то особенности. Но 

уже с опытом приходит навык того, что за две минуты учишься приспосабливаться к 

инструменту. Учишься его понимать, его слышать, и он становится, буквально за две минуты 

твоим другом". 

Это фортепиано, признаётся, стало для неё другом. Пальцы слушаются. А знаменитый 

вальс "До диез минор" Шопена ласкает слух зрителя. До этого года конкурс проходил только на 

городском уровне, теперь интерес к нему проявили и муниципалитеты. Свои заявки подали 

музыканты из Читинского, Карымского, Улётовского, Агинского районов. Они своё творчество 

покажут во второй день фестиваля. 

Дмитрий Сергеев, декан факультета культуры и искусств ЗабГУ: "Это своего рода 

промежуточный смотр. Нигде, во всяком случае, я не знаю, чтобы была номинация 

учитель-ученик. Думаю, эта номинация вызывает большой интерес. Ну, и сама идея 

"Один+". Ты можешь создать самое невообразимое количество ансамблей, каких-то 

неожиданных коллективов. Выставить и поучаствовать!" 

"Один+"... один, два, три... Число участников в ансамбле может быть самым разным. А вот 

номинации здесь обозначены чётко. Всего их пять: инструментальные, вокальные ансамбли, 

концертмейстерское мастерство, камерный ансамбль и творческое музицирование. Победителей 

в каждом направлении ждут грамоты и призы. 
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ГТРК «Чита» 
 

http://gtrkchita.ru/news/?id=29364                                                                       16 дек 2019, 11:48 
 

В Чите выбрали "Мисс Фитнес Университет - 2019" 
 

Пресс, кор, трицепсы. Для них эти слова так же как и зачёт, лекция и экзамен - часть жизни. 

В Чите выбрали самую спортивную студентку. Девушки со всех вузов города в течение месяца 

усердно тренировались. И вот, финал "Мисс Фитнес Университет - 2019". 

На протяжении месяца участницы городского конкурса "Мисс Фитнес Университет - 2019" 

готовились к различным этапам... Девушки показали свои таланты в спорте, в творчестве, а 

также в интеллектуальном направлении. Они представили яркие номера, дефиле в вечерних 

платьях и в спортивном стиле. Зал поддерживал участниц громкими криками и аплодисментами. 

Ведущим шоу-программы иногда было не под силу успокоить зал. 

Алина Сергеева, Виктория Пшеничникова, студентки ЗабГУ: "Мы болеем за нашу 

одногруппницу. Наша одногруппница - Катя Чикличеева. Мы верим в неё, она у нас большая 

молодец. Мы ходили и на другие этапы так же её поддерживать, и будем верить, что она 

победит. Она у нас в лидерах, и мы надеемся, что жюри сегодня оценит её и всё будет классно. 

На самом деле все девушки красотки, и мы надеемся, что сегодня победит достойная". 

Конкурс на звание самой спортивной студентки Забайкалья проводится уже в шестой раз и 

стал традиционным. В этом году конкурсантками стали представительницы 11 факультетов 

ЗабГУ, а также две студентки из Читинского института Байкальского государственного 

университета. 

Екатерина Кузьмина, I вице-мисс Фитнес Университет: "Этот конкурс дал мне много 

новых знакомых, и конечно же, положительные эмоции, без них никак, это просто, наверное, 

очень яркая точка в окончании этого года". 

Пока жюри принимало решение, кто будет носить звание "Мисс Фитнес Университет - 

2019", ведущие развлекали зал различными конкурсами, и время прошло незаметно. Все с 

замиранием сердца ждали, когда назовут имя победительницы. 

Юлия Ситало, мисс Чита - 2016, член жюри: "Когда выходят девушки в общей массе, ты 

выделяешь для себя эффектную, то есть они сразу выделяются, вот эта тройка. Их сразу 

видно. Ну и потом, естественно, как себя девушка подаёт, как она себя на сцене ведёт, как она 

говорит, как она двигается и это всё в совокупности даёт результат". 

Закончилась конкурсная программа дефиле в вечерних платьях и общим танцем. В этом 

году II вице-мисс Фитнес Университет стала Екатерина Чикличеева, студентка историко-

филологического факультета. Титул I вице-мисс достался Екатерине Кузьминой, горный 

факультет. Ну а победительницей конкурса стала студентка факультета физической культуры и 

спорта Анастасия Олёкминская. Каждая участница получила своё звание, такие как мисс 

Скромность, мисс Очарование и другие. Каждая девушка выполнила эту нелёгкую задачу: 

выступила на сцене и хорошо представила себя и свой факультет. Тройке красавиц теперь 

предстоит гордо нести это звание и быть достойным примером для подражания многих. 

Кристина Хайдаршина, Сергей Коновалов, медиакластер ЗабГУ 
 

http://gtrkchita.ru/news/?id=29410                                                                       18 дек 2019, 14:53 
 

Забайкальское образование представили в Москве 
 

В "Зоне образования и карьеры" на днях Дальнего Востока в Москве работала 

интерактивная площадка Забайкальского края. 

Любой желающий на ней мог выбрать для себя одну из пяти профессий и виртуально 

пройти свой карьерный путь, рассмотреть возможные траектории роста в Забайкалье. Подобный 

интерактив может привлечь студентов из любого региона России. 

Ольга Азарова, эксперт Института развития образования Забайкальского края: "Здесь мы 

представляем преемственность среднепрофессионального и высшего образования. Например, 

Забайкальский горный колледж предлагает абитуриентам поступить на такие специальности, 

как маркшейдерское дело и открытые горные работы. Получив эти специальности, выпускники 

могут работать мастерами горной промышленности. А если кто-то хочет повысить свой 

уровень образования, то он может поступить в ЗабГУ. И, выпустившись, работать 

инженером горной промышленности". 
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Также на площадке был представлен ряд учебных организаций, дающих представления о 

профессиях врача, лингвиста, учителя, менеджера. Такой интерактив был особенно полезен для 

школьников, ещё не определившихся с будущим местом учёбы. 
 

http://gtrkchita.ru/news/?id=29411                                                                       18 дек 2019, 14:55 
 

Итоги работы научно-исследовательских объединений подвели в ЗабГУ 
 

Инновации на поток от студенческих сообществ. В крупнейшем вузе региона подвели 

итоги работы объединений будущих специалистов различных сфер деятельности. 

Создать комфортную среду для обучения иностранных студентов. Над реализацией этой 

идеи работали молодые разработчики из сообщества "Синолог". 

Анастасия Выскубова, председатель студенческого научного общества 

регионоведческих исследований "Синолог": "Мы создали специальный буклет, выпустили 

его, разработали полностью сами на трёх языках: русском, китайском и английском, - 

путеводитель по ЗабГУ. Там есть маршруты, как добраться до корпусов, и некоторые 

достопримечательности города Читы и его окрестностей". 

В планах у "Синолога" установить ориентиры уже за пределами вуза. Планируют внедрить 

своё изобретение не только на уровне Читы и исследователи новых видов энергии. Студенты 

создали работающий прототип поворотной установки солнечной батареи. 

Сергей Волошинский, член студенческого научного объединения "Сегнетоэлектрики 

в вычислительных системах": "Этот механизм позволяет увеличить количество 

вырабатываемой мощности батареями и решает несколько проблем: площади, занимаемые 

стационарными панелями, позволяет вырабатывать больше мощности при плохих погодных 

условиях и позволяет повысить КПД, не повышая стоимости". 

К сотрудничеству с энергокомпаниями региона молодые изобретатели готовы. Дело за 

поиском инвестора. Достижения есть и у других научных объединений вуза. Всего в ЗабГУ их 

действует 29. Лучших же выбирают через конкурс исследовательских проектов. 

Анна Шапиева, председатель совета молодых учёных и студентов ЗабГУ: "Десятый, 

если я не ошибаюсь, проходил конкурс в этом году. Каждый год они немного меняют формат, 

но цель всегда остаётся неизменной - поддержка научного творчества студентов 

Забайкальского государственного университета. В этом году конкурс носил ещё и определённую 

тематику". 

Все проекты имеют научно обоснованную базу и, что немаловажно, практическую пользу. 

Победители получили грантовую поддержку - 50 тысяч рублей. 
 

ЗабТВ 
 

https://zab.tv/news/obshchestvo/malyy-i-sredniy-biznes-otmena-envd-napryamuyu-uvelichit-

tseny/                                                                                                                                            12.12.2019 

Малый и средний бизнес - отмена ЕНВД напрямую увеличит цены 
 

Для малого и среднего предпринимательства грядут серьезные перемены. Эксперты уже 

прогнозируют либо закрытие многих субъектов бизнеса, либо уход в тень. Публичные слушания 

в налоговой службе края по отмене единого налога на вмененный доход удивили налоговиков –

просто не ожидали столько людей. 

С 1 марта 2020 года вводится обязательная маркировка для розничной продажи обуви, по 

распоряжению минфина товары попадающее под маркировку не могут облагаться налогом по 

вмененному доходу. 

<…> Маркировка – медаль с двумя сторонами. С одной – как быть с маркировкой в 

районах где нет устойчивой интернет связи? С другой – уверенность потребителя в качестве 

товара. Опять же -переоборудование стоит денег. Марки тоже. А роста цен не хочет никто. Как и 

перехода с ЕНВД. А придется. 

Сергей МАЛЬЦЕВ, кандидат экономических наук, доцент кафедры «Управление 

персоналом» ЗабГУ: 

«Да ЕНВД он и так будет отменен в 2021 году, получается в конце 2021 года и 

предприниматели организации, которые занимаются розничной продажей это обувь — это 

изделия из натурального меха, лекарства они должны выбрать систему налогообложения и 

перейти либо на общую систему, либо на упрощенку, упрощенка она более выгодна, но здесь 

http://gtrkchita.ru/news/?id=29411
https://zab.tv/news/obshchestvo/malyy-i-sredniy-biznes-otmena-envd-napryamuyu-uvelichit-tseny/
https://zab.tv/news/obshchestvo/malyy-i-sredniy-biznes-otmena-envd-napryamuyu-uvelichit-tseny/
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возникает вопрос относительно ставок потому что предприниматель несут 

дополнительные расходы и у них увеличивается налоговая нагрузка 

- Услышали ли вы сегодня какие-то переходные меры от сотрудников налоговой 

службы? 

- Ну я кое-что для себя услышал в части комментариев, но в то же время было 

озвучено письмо Мифина которое сами же работники ФНС сказали, что это носит 

информационно-разъяснительный характер и не надо это воспринимать как 

правоприменительную практик ну вот так посчитал Минфин налогоплательщики, могут 

это трактовать по-своему вопрос – как интересы потом будут соприкасаться и 

контролирующие органы как будут воспринимать эту ситуацию». 

 На данный момент все еще ведется подготовка разъяснений по маркировке и ЕНВД, но 

факт остается фактом – налоговая нагрузка вырастет, мер и послаблений в связи с отменой ЕНВД 

пока никаких – только упрощённый калькулятор налогов на сайте налог.ру 
 

Чита.ру 
 

https://www.chita.ru/articles/138613/                                                       14:30, 13 ДЕКАБРЯ 2019 
 

Моё главное дело – реформа образования в нулевые 
 

Найти время для разговора с Татьяной Клименко – это ещё нужно сильно постараться. 

Вчера весь день на госэкзамене, сегодня другое мероприятие, которое ещё неизвестно когда 

закончится. В понедельник уже не встретишься – улетает в Москву на заседание Общественной 

палаты России. Да и сама она признаёт: чтобы заниматься общественными делами, нужно 

не ходить на работу. 

Татьяна Клименко родилась в 1953 году в селе Бырка Приаргунского района. В 1975 году 

окончила исторический факультет Читинского государственного педагогического института 

по специальности «Учитель истории и обществознания». Во время студенчества была 

депутатом городского совета Читы. Клименко создала Забайкальскую научно-педагогическую 

школу, участвовала в открытии ряда новых специальностей, магистратуры и лицея при 

университете в 1993 году. 

В 2001—2008 годах работала зампредседателя и председателем комитета образования, 

науки и молодёжной политики Читинской области. С 2009 года — профессор кафедры 

педагогики ЗабГГПУ (ныне ЗабГУ), директор магистерской программы «Высшая школа», с 

2012 года — заведующая кафедрой. С 1 августа 2013 года назначена деканом психолого-

педагогического факультета ЗабГУ. Татьяну Клименко избирали членом Общественной 

палаты Забайкальского края четырежды. В Общественной палате России она состоит второй 

раз. 

– Многим вы знакомы именно как руководитель комитета образования тогда ещё 

Читинской области. Каково ваше главное достижение на этом посту? 

– Я думаю, что в тот период началась модернизация образования. И каждая территория 

должна была как-то на это отреагировать. Считаю, что моим очень серьёзным вкладом в то время 

было построение всей системы модернизационных процессов в Забайкальском крае. То есть мы 

не выпадали из общероссийского тренда. В связи с этим мы уже в 2003 году начали репетировать 

вхождение в ЕГЭ, с 2004 экзамен проходил уже в штатном режиме. 

Переход к профильной школе, новая структура и содержание общего образования, 

государственное и общественное управление – было много организационных моментов. 

Параллельно нам приходилось создавать нормативно-правовую базу региона под все эти 

процессы. Это огромнейшая работа. Мне кажется, она до сих пор даже по-настоящему не 

проанализирована, настолько она была масштабная, огромная, преобразовательная. Она и сейчас 

идёт, опираясь на то, что было сделано в прошлом десятилетии, в постсоветский период. 

В 90-е всё было неустойчиво, шли процессы определения общества и государства. А в 

нулевые пошли преобразовательные процессы. Мы всё делали так, будто пекли горячие пирожки 

– срочно, быстро. Я в этот период работала с большой отдачей, и, наверное, благодаря тому, что 

уже была доктором педагогических наук и могла рефлексивно и более осознанно видеть эти 

процессы, нам удалось всё сделать качественно, своевременно, широкомасштабно, вовлекая 

буквально каждого учителя. 

– Почему после работы в комитете образования вы не пошли дальше по 

административной линии и вернулись в университет? 

https://www.chita.ru/articles/138613/
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– В 2004 году мы открыли диссертационный совет при педуниверситете, а его 

председателем была назначена я. Соответственно, с того времени пошла работа, но за 4 года она 

не приобрела масштабности. Тогда начала активно работать аспирантура, появилась 

докторантура, и сопровождать всё это должен был человек свободный. И я поняла, что моя 

миссия на тот исторический момент – сделать этот ход. Поэтому я вернулась в альма-матер 

и стала активно работать председателем Диссертационного совета. 

Через год мне дали кафедру, а когда мы объединились, ректор Сергей Иванов предложил 

мне занять должность декана психолого-педагогического факультета, где до сих пор я работаю. 

За 2004—2016 годы в диссовете рассмотрено свыше 200 диссертаций. Таким образом, мы 

подготовили большое количество кандидатов наук, которые ушли в практическую сферу – в 

институты, в сузы, в другие регионы, среди них восемь докторов наук. Эффективность, я считаю, 

была довольно высокая, и сейчас мы снова подали документы на открытие диссовета совместно с 

Хабаровским Тихоокеанским университетом. Надеюсь, всё получится. 

– Как вы оцениваете нынешнее состояние образования в крае? 

– Что касается общего, тут генеральная оценка – развитие. Но внутри него есть разные 

тенденции. Например, мы знаем, что сегодня стало невыгодно содержать маленькие 

школы. Когда-то мы посчитали, что экономически целесообразна школа, где учится от 200 детей, 

но когда я уходила, были и по 100. Сейчас ещё меньше. А если школы в селе нет, оно умирает. 

Такие деструктивные процессы есть, но зато образование получило гораздо больше средств 

на развитие точек роста, на переход к цифровой школе, на материальную базу, ремонт и 

строительство спортзалов и площадок. 

Что касается уровня профессионального образования, у меня такая позиция: когда 

трансформировали систему начального профессионального образования (НПО), я просто не 

понимала эту государственную политику. В учреждения НПО собирались молодые люди, юноши 

со всего края, которые могли получить профессию, среди них те, кто недоучились, не получили 

документы и не могли выехать куда-то учиться, а получить документ о профессии они могли. 

А теперь этого социального лифта нет. Считаю, что это государственная ошибка. 

В вузах другие проблемы: с малым количеством выпускников школ и качеством их 

подготовки. Министерство науки и высшей школы определяет пороговый входной балл, а у нас 

он ниже. Это связано со многими проблемами: с тем как организован ЕГЭ, как к нему готовы 

выпускники. У нас начинает включаться противоречие между качеством работы системы 

среднего образования и требованиями вузов. Не срабатывает полноценно и качественно школа, 

а вуз, собрав этих детей, вынужден их вести. Раньше у нас даже был период, когда 

первокурсников мы 2 месяца подтягивали, чтобы с ними можно было качественно работать 

дальше. 

Сама по себе болонская система подготовки бакалавров к которой мы перешли, страдает 

некоторыми изъянами. Например, выпускник бакалавриата не готов полноценно к работе 

учителем в школе, его нужно доготавливать через систему наставничества или институты 

развития образования. А если говорить конкретно про учителей, то дальше начинаются другие 

проблемы – на трудовом распределении узнаю, что из целой группы учителей начальных классов 

нашего факультета идут на работу в школу только шесть человек. Остальные либо собираются 

учиться в магистратуре, либо замуж, либо уезжать из края. 

То есть мы 4 года работали почти вхолостую. И это касается не только наших 

специальностей… 
 

https://www.chita.ru/afisha/entertainment/?id=10777     
 

Спортивный бал ЗабГУ 
 

Спортивный бал ЗабГУ пройдёт в Забайкальской краевой филармонии. 

Торжественное мероприятие, посвящено чествованию лучших спортсменов и сборных 

команд ЗабГУ по итогам сезона 2018—2019 годов. 
 

https://www.chita.ru/news/139510/                                                          08:41, 18 ДЕКАБРЯ 2019 
 

Студентка из Читы попала в топ-100 лучших вожатых России 
 

Студентка факультета экономики и управления Забайкальского государственного 

университета Екатерина Коробова вошла в число 100 победителей всероссийского 

конкурса вожатского мастерства «Лига вожатых», сообщили ИА «Чита.Ру» в пресс-службе 

министерства образования, науки и молодёжной политики Забайкальского края. 

https://www.chita.ru/afisha/entertainment/?id=10777
https://www.chita.ru/news/139510/
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«Екатерина Коробова с 2016 года входит в вожатский отряд «Забайкальское созвездие» 

краевой детской общественной организации «Республика юных забайкальцев» и за это время 

проявила себя талантливым вожатым, любящим своё дело. В 2019 году на краевой профильной 

смене лидеров «Наследники» Екатерина стала обладателем звания «Лучший вожатый», а 

программу профильной смены «Союз» реализовала в роли старшего вожатого», — уточнили в 

пресс-службе 

Всероссийский конкурс «Лига вожатых» в 2019 году проходил во второй раз. Всего на 

участие было подано около 3 000 заявок от вожатых из 83 регионов России. В число 

300 финалистов вошли две забайкалки: Тамара Гармаева в номинации «Старший вожатый» и 

Екатерина Коробова в номинации «Вожатый». 
 

Заб.ру 
 

https://zab.ru/news/123030_upravlyaj_vmeste_so_sberbankom                           15:32, 16 декабря 
 

«Управляй» вместе со Сбербанком 
 

Байкальский банк стал инициатором проведения регионального тура Всероссийского 

молодежного кубка по менеджменту «Управляй». Молодежная версия конкурса «Лидеры 

России» 13 ноября объединила студентов 4-х территорий Байкальского банка — Иркутской 

области, Бурятии, Забайкальского края, Якутии. В режиме онлайн прошли управленческие 

поединки, целью которых было выявление талантливой молодежи, развитие менеджерских 

компетенций у студентов. 

<…> Участниками всероссийского молодежного кубка по менеджменту «Управляй» 

традиционно становятся около 30 000 человек — студенты, выпускники российских вузов (в 

возрасте 18- 25 лет). Победители отборочных региональных туров, 150 человек, приглашаются 

на финал в Москву. За развитием их компетенций и выполнением заданий наблюдают эксперты 

– представители ведущих бизнес-компаний России. Оценки финалистам кубка будут выставлены 

по 3 направлениям: цифровые навыки, личные компетенции, бизнес компетенции. 

В региональном туре, организованном Байкальским банком ПАО Сбербанк, приняли 

участие 100 студентов — ИрГУПС, ИрНИИТУ, БГУ,ИГУ,СВФУ, Забайкальского аграрного 

университета, ВСГУТУ, ЗабГУ. 
 

https://zab.ru/news/123035_studentka_iz_zabajkalya_stala_pobeditelem_vserossijskogo_konkursa

_liga_vozhatyh                                                                                                                 18:30, 16 декабря 

Студентка из Забайкалья стала победителем всероссийского конкурса «Лига 

вожатых» 
 

Студентка факультета экономики и управления Забайкальского государственного 

университета Екатерина Коробова вошла в число победителей всероссийского конкурса 

вожатского мастерства «Лига вожатых». Об этом ZAB.RU 16 декабря сообщили в пресс-

службе Минобразования региона. 

«Екатерина Коробова с 2016 года входит в вожатский отряд «Забайкальское созвездие» 

Забайкальской краевой детской общественной организации «Республика юных забайкальцев» и 

за это время проявила себя талантливым вожатым, любящим своё дело. В 2019 году на краевой 

профильной смене лидеров «Наследники» Екатерина стала обладателем звания «Лучший 

вожатый», а программу профильной смены «Союз» реализовала в роли старшего вожатого», - 

говорится в сообщении. 

Награждение 100 победителей Всероссийского конкурса вожатского мастерства «Лига 

вожатых», который реализуется Российским движением школьников в рамках национального 

проекта «Образование», прошло 15 декабря в Москве. 

Во время очного этапа финалисты посетили ряд мастер-классов, а также прошли различные 

конкурсные испытания. Они получили ценные призы, почетные грамоты, сертификаты, 

памятные подарки и возможность проходить стажировки в образовательных Центрах, а также 

участвовать в образовательных интенсивах, форумах и событиях всероссийского проекта «Лига 

вожатых» и Российского движения школьников. 

Всероссийский конкурс «Лига вожатых» в этом году прошел во второй раз. Всего на 

участие было подано около 3 тысяч заявок от вожатых из 83 регионов России. В число 300 

финалистов вошли две забайкалки: Тамара Гармаева в номинации «Старший вожатый» и 

Екатерина Коробова в номинации «Вожатый». 

 

https://zab.ru/news/123030_upravlyaj_vmeste_so_sberbankom
https://zab.ru/news/123035_studentka_iz_zabajkalya_stala_pobeditelem_vserossijskogo_konkursa_liga_vozhatyh
https://zab.ru/news/123035_studentka_iz_zabajkalya_stala_pobeditelem_vserossijskogo_konkursa_liga_vozhatyh
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Забинфо 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=157215 17 Дек, 2019  
 

Забайкалка стала победителем всероссийского конкурса «Лига вожатых» 
 

Студентка факультета экономики и управления Забайкальского государственного 

университета Екатерина Коробова вошла в число победителей всероссийского конкурса 

вожатского мастерства «Лига вожатых». 

Как сообщили в пресс-службе министерства образования края, Екатерина Коробова с 2016 

года входит в вожатский отряд «Забайкальское созвездие» Забайкальской краевой детской 

общественной организации «Республика юных забайкальцев» и за это время проявила себя 

талантливым вожатым, любящим своё дело. В 2019 году на краевой профильной смене лидеров 

"Наследники" Екатерина стала обладателем звания «Лучший вожатый», а программу 

профильной смены «Союз» реализовала в роли старшего вожатого. 

В пресс-службе отметили, что во время очного этапа финалисты посетили ряд мастер-

классов, а также прошли различные конкурсные испытания. Они получили ценные призы, 

почетные грамоты, сертификаты, памятные подарки и возможность проходить стажировки в 

образовательных Центрах, а также участвовать в образовательных интенсивах, форумах и 

событиях Всероссийского проекта "Лига вожатых" и Российского движения школьников. 

Как уточнили в ведомстве, всероссийский конкурс «Лига вожатых» в этом году проходит 

во второй раз. Всего на участие было подано около 3000 заявок от вожатых из 83 регионов 

России. В число 300 финалистов вошли две забайкалки: Тамара Гармаева в номинации «Старший 

вожатый» и Екатерина Коробова в номинации «Вожатый». 
 

Visit Chita 
 

http://www.visitchita.ru/ru/news/obschestvo/zabaikalskaya-studentka-stala-pobeditelem-

vserossiiskogo-konkursa-liga-vojatih.html                                                                                  19.12.2019 
 

Забайкальская студентка стала победителем всероссийского конкурса «Лига 

вожатых» 
 

 

Студентка факультета экономики и управления Забайкальского государственного 

университета Екатерина Коробова вошла в число победителей всероссийского конкурса 

вожатского мастерства «Лига вожатых». 

Екатерина Коробова с 2016 года входит в вожатский отряд «Забайкальское созвездие» 

Забайкальской краевой детской общественной организации «Республика юных забайкальцев» и 

за это время проявила себя талантливым вожатым, любящим своё дело. В 2019 году на краевой 

профильной смене лидеров "Наследники" Екатерина стала обладателем звания «Лучший 

вожатый», а программу профильной смены «Союз» реализовала в роли старшего вожатого. 

Награждение ста победителей Всероссийского конкурса вожатского мастерства «Лига 

вожатых», который реализуется Российским движением школьников в рамках национального 

проекта «Образование», прошло 15 декабря в Москве. 

Во время очного этапа финалисты посетили ряд мастер-классов, а также прошли различные 

конкурсные испытания. Они получили ценные призы, почетные грамоты, сертификаты, 

памятные подарки и возможность проходить стажировки в образовательных Центрах, а также 

участвовать в образовательных интенсивах, форумах и событиях Всероссийского проекта "Лига 

вожатых" и Российского движения школьников. 

Всероссийский конкурс «Лига вожатых» в этом году проходит во второй раз. Всего на 

участие было подано около 3000 заявок от вожатых из 83 регионов России. В число 300 

финалистов вошли две забайкалки: Тамара Гармаева в номинации «Старший вожатый» и 

Екатерина Коробова в номинации «Вожатый». 
 

Официальный портал Забайкальского края 
 

https://75.ru/news/138082                                                                                                  12 декабря 

Краевой музыкальный фестиваль-конкурс «Один+» пройдет в ЗабГУ в шестой раз 
 

13 и 14 декабря в Забайкальском государственном университете (ЗабГУ) состоится 

открытый краевой фестиваль-конкурс инструментальных и вокальных ансамблей «Один+». В 

этом году он пройдет в шестой раз. 

«До нынешнего года фестиваль-конкурс проходил на городском уровне, но постоянный 

интерес к мероприятию со стороны творческих коллективов из районов подтолкнул 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=157215
http://zabinfo.ru/157215
http://www.visitchita.ru/ru/news/obschestvo/zabaikalskaya-studentka-stala-pobeditelem-vserossiiskogo-konkursa-liga-vojatih.html
http://www.visitchita.ru/ru/news/obschestvo/zabaikalskaya-studentka-stala-pobeditelem-vserossiiskogo-konkursa-liga-vojatih.html
https://75.ru/news/138082
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организаторов к тому, чтобы придать ему краевой статус», - рассказал руководитель 

организационного комитета конкурса, декан факультета культуры и искусств ЗабГУ Дмитрий 

Сергеев. 

Участниками конкурса станут учащиеся учреждений дополнительного образования города 

Читы, студенты краевого училища искусств, а также факультета культуры и искусств ЗабГУ. 

Кроме того, заявки на участие направили музыканты из ЗАТО поселок Горный, а также 

Ононского, Тунгокоченского, Карымского районов и других территорий. Всего свое творчество 

на суд жюри в этом году представят более ста коллективов. 

Открытие фестиваля состоится 13 декабря в 15.00 часов в корпусе факультета культуры и 

искусств ЗабГУ (ул. Бабушкина, 125, ауд. 45). 

Конкурсные прослушивания пройдут в нескольких номинациях: инструментальные 

ансамбли, вокальные ансамбли, концертмейстерское мастерство, камерный ансамбль, творческое 

музицирование. 

В состав жюри конкурса войдут директор центральной детской музыкальной школы им. 

Б.Г. Павликовской Евгений Скрипченко, преподаватель вокала Забайкальского краевого 

училища искусств Туяна Батоева, солист-инструменталист Забайкальской краевой филармонии 

имени Олега Лунстрема Елена Есина, а также преподаватели кафедры музыкального искусства 

ЗабГУ - доцент Елена Капустина и кандидат культурологии, доцент Ирина Чжен. 

Церемония награждения победителей и призеров фестиваля состоится 14 декабря в 18:30 

часов в актовом зале ЗабГУ (ул. Бабушкина, 129). 
 

https://75.ru/news/138199                                                                                                  15 декабря 

Неделя геокэшинга прошла в Чите 
 

В Чите прошла неделя геокэшинга - серий туристических стартов для школьников. 

Соревнования провели в рамках проекта «Эстафета школьных экспедиций», который 

реализуется на средства президентского гранта. Всего в нем задействовано более 500 

забайкальских школьников со всего края. 

Туристические старты прошли в лесном массиве в районе стадиона СибВО. На одном 

старте планируется участие 10 команд города Читы и Забайкальского края. Геокэшинг - это 

туристическая игра, в которой при помощи ориентирования по GPS-координатам на местности с 

использованием современных GPS-навигаторов ищутся клады. 

«Это одна из новых и популярных технологий в системе дошкольного и школьного 

образования. Геокешинг в переводе с английского дословно означает «тайник в земле». 

Командам необходимо за определенное время найти 7 тайников с информацией, которые 

спрятаны в лесном массиве. Тайники не имеют явных указателей, команде выдаются только 

координаты местоположения тайника и навигатор. Геокэшинг это не только увлекательные 

соревнования, но и тренировка навыков ориентирования на местности», - отметила куратор 

проекта Ольга Кузикова. 

В состав команды проекта входят специалисты Забайкальского государственного 

университета, учителя-предметники по географии, педагоги дополнительного образования 

Забайкальского детско-юношеского центра… 
 

 

https://75.ru/news/138333                                                                                                  16 декабря 
 

Забайкалка стала победителем всероссийского конкурса «Лига вожатых» 
 

Студентка факультета экономики и управления Забайкальского государственного 

университета Екатерина Коробова вошла в число победителей всероссийского конкурса 

вожатского мастерства «Лига вожатых». 

Екатерина Коробова с 2016 года входит в вожатский отряд «Забайкальское созвездие» 

Забайкальской краевой детской общественной организации «Республика юных забайкальцев» и 

за это время проявила себя талантливым вожатым, любящим своё дело. В 2019 году на краевой 

профильной смене лидеров "Наследники" Екатерина стала обладателем звания «Лучший 

вожатый», а программу профильной смены «Союз» реализовала в роли старшего вожатого. 

Награждение ста победителей Всероссийского конкурса вожатского мастерства «Лига 

вожатых», который реализуется Российским движением школьников в рамках национального 

проекта «Образование», прошло 15 декабря в Москве. 

Во время очного этапа финалисты посетили ряд мастер-классов, а также прошли различные 

конкурсные испытания. Они получили ценные призы, почетные грамоты, сертификаты, 

https://75.ru/news/138199
https://75.ru/news/138333
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памятные подарки и возможность проходить стажировки в образовательных Центрах, а также 

участвовать в образовательных интенсивах, форумах и событиях Всероссийского проекта "Лига 

вожатых" и Российского движения школьников. 

Всероссийский конкурс «Лига вожатых» в этом году проходит во второй раз. Всего на 

участие было подано около 3000 заявок от вожатых из 83 регионов России. В число 300 

финалистов вошли две забайкалки: Тамара Гармаева в номинации «Старший вожатый» и 

Екатерина Коробова в номинации «Вожатый». 
 

Министерство образования, науки и молодежной политики 
 

https://minobr.75.ru/novosti/138056                                                                                 12 декабря 

Краевой музыкальный конкурс пройдет в ЗабГУ 
 

13 и 14 декабря в Забайкальском государственном университете состоится Открытый 

краевой фестиваль-конкурс инструментальных и вокальных ансамблей «Один+», который в этом 

году пройдет в шестой раз. 

Авторами идеи данного проекта выступили преподаватели ФКиИ Александр Конончук и 

Ирина Чжен. Организационный комитет конкурса неизменно возглавляет декан факультета 

культуры и искусств ЗабГУ Дмитрий Сергеев. До нынешнего года фестиваль-конкурс проходил 

на городском уровне, но постоянный интерес к мероприятию со стороны творческих коллективов 

из районов региона подтолкнул организаторов к тому, чтобы придать ему краевой статус. 

Основными участниками конкурса станут учащиеся учреждений дополнительного 

образования города Читы, студенты Краевого училища искусств и факультета культуры и 

искусств ЗабГУ. Кроме того, заявки на участие пришли из Нижнего Цасучея, Верхних Усуглей, 

Карымской, Горного и др. Всего свое творчество на суд жюри в этом году представят более ста 

коллективов. 

Открытие фестиваля состоится 13 декабря в 15:00 часов в корпусе факультета культуры и 

искусств ЗабГУ (ул. Бабушкина, 125, ауд. 45). 

Конкурсные прослушивания, проходящие в нескольких номинациях: инструментальные 

ансамбли, вокальные ансамбли, концертмейстерское мастерство, камерный ансамбль, творческое 

музицирование, состоятся 13 и 14 декабря. 

В состав жюри конкурса войдут директор Центральной детской музыкальной школы им. 

Б.Г. Павликовской Евгений Скрипченко, преподаватель вокала Забайкальского краевого 

училища искусств Туяна Батоева, солист-инструменталист Забайкальской краевой филармонии 

им. О. Лунстрема Елена Есина, а также преподаватели кафедры музыкального искусства ЗабГУ 

доцент Елена Капустина и кандидат культурологии, доцент Ирина Чжен. 

Церемония награждения победителей и призеров фестиваля состоится 14 декабря в 18:30 

часов в актовом зале ЗабГУ по адресу: ул. Бабушкина, 129. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/138307                                                                                 16 декабря 

Варварин день отметят в ЗабГУ 
 

17 декабря в Забайкальском государственном университете пройдет традиционное 

торжественное мероприятие в честь празднования Дня Святой Великомученицы Варвары – 

покровительницы всех горняков. Его участниками станут представители Сибирской угольной 

энергетической компании и горнодобывающей компании «Хиагда», а также преподаватели, 

студенты и выпускники горного факультета ЗабГУ. 

В рамках торжества состоится подведение итогов работы горного факультета 

Забайкальского государственного университета, а также освещение основных трендов и 

достижений в работе горнорудных предприятий Забайкальского края. 

Мероприятие начнётся в 13:00 часов в актовом зале ЗабГУ (ул. Александро-Заводская, 30) с 

награждения именными стипендиями лучших студентов горного факультета и вручения 

почётных грамот его сотрудникам и преподавателям. Далее представители горнодобывающих 

предприятий проведут презентацию основных достижений горной отрасли региона. Завершится 

собрание торжественным концертом. 

В программе празднования Дня Святой Великомученицы Варвары также молебен с 

благословением студентов и преподавателей горного факультета в Казанском кафедральном 

соборе, церемония возложения цветов на Шахтерском кладбище на Поклонной горе и встреча с 

ветеранами горной промышленности в поселке Черновские. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/138056
https://minobr.75.ru/novosti/138307
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https://minobr.75.ru/novosti/138313                                                                                 16 декабря 

Забайкалка стала победителем всероссийского конкурса «Лига вожатых» 
 

Студентка факультета экономики и управления Забайкальского государственного 

университета Екатерина Коробова вошла в число победителей всероссийского конкурса 

вожатского мастерства «Лига вожатых». 

Екатерина Коробова с 2016 года входит в вожатский отряд «Забайкальское созвездие» 

Забайкальской краевой детской общественной организации «Республика юных забайкальцев» и 

за это время проявила себя талантливым вожатым, любящим своё дело. В 2019 году на краевой 

профильной смене лидеров "Наследники" Екатерина стала обладателем звания «Лучший 

вожатый», а программу профильной смены «Союз» реализовала в роли старшего вожатого. 

Награждение ста победителей Всероссийского конкурса вожатского мастерства «Лига 

вожатых», который реализуется Российским движением школьников в рамках национального 

проекта «Образование», прошло 15 декабря в Москве. 

Во время очного этапа финалисты посетили ряд мастер-классов, а также прошли различные 

конкурсные испытания. Они получили ценные призы, почетные грамоты, сертификаты, 

памятные подарки и возможность проходить стажировки в образовательных Центрах, а также 

участвовать в образовательных интенсивах, форумах и событиях Всероссийского проекта "Лига 

вожатых" и Российского движения школьников. 

Всероссийский конкурс «Лига вожатых» в этом году проходит во второй раз. Всего на 

участие было подано около 3000 заявок от вожатых из 83 регионов России. В число 300 

финалистов вошли две забайкалки: Тамара Гармаева в номинации «Старший вожатый» и 

Екатерина Коробова в номинации «Вожатый». 
 

IrkutskMedia.ru 
 

https://irkutskmedia.ru/news/889318/                                                                    16 декабря, 14:10 

Около 100 студентов поучаствовали в кубке по менеджменту в Байкальском регионе 
 

Байкальский банк стал инициатором проведения регионального тура Всероссийского 

молодежного кубка по менеджменту "Управляй" (16+). Молодежная версия конкурса "Лидеры 

России" (18+) объединила около 100 студентов четырех территорий Байкальского банка -

Иркутской области, Бурятии, Забайкальского края, Якутии. В режиме онлайн прошли 

управленческие поединки, целью которых было выявление талантливой молодежи, развитие 

менеджерских компетенций у студентов. Об этом сообщает ИА IrkutskMedia со ссылкой на 

пресс-службу финансовой организации. 

<…> Участниками всероссийского молодежного кубка по менеджменту "Управляй" 

традиционно становятся около 30 тысяч человек. Это студенты, выпускники российских вузов в 

возрасте 18— 25 лет. Победители отборочных региональных туров (150 человек) приглашаются 

на финал в Москву (16+). За развитием их компетенций и выполнением заданий наблюдают 

эксперты – представители ведущих бизнес-компаний России. Оценки финалистам кубка будут 

выставлены по трем направлениям: цифровые навыки, личные компетенции, бизнес 

компетенции.  

В региональном туре, организованном Байкальским банком Сбербанка, приняли участие 

100 студентов — ИрГУПС, ИРНИТУ, БГУ, ИГУ, СВФУ, Забайкальского аграрного 

университета, ВСГУТУ, ЗабГУ. 
 

Байкал Daily 
 

https://www.baikal-daily.ru/news/16/379971/                                                         12.12.2019 20:00 
 

Юных забайкальцев приглашают к участию в конкурсе рисунков 
 

Учащихся средних общеобразовательных школ, детских школ искусств, детских 

художественных школ, студий Забайкальского края приглашают принять участие в конкурсе 

новогодних рисунков «Рождественское чудо». Конкурсанты будут распределены по возрастным 

группам: 6-8 лет, 9-12 лет, 13-17 лет. 

Среди членов жюри – эксперты, профессиональные художники, квалифицированные 

преподаватели – профессор кафедры теории и истории культуры, искусств и дизайна 

факультета культуры и искусств Забайкальского госуниверситета Юлия Иванова; доцент 

кафедры теории и истории культуры, искусств и дизайна факультета культуры и искусств 

https://minobr.75.ru/novosti/138313
https://irkutskmedia.ru/news/889318/
https://www.baikal-daily.ru/news/16/379971/
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ЗабГУ, член Союза художников РФ Сергей Павлуцкий; доцент кафедры теории и истории 

культуры, искусств и дизайна, факультета культуры и искусств ЗабГУ Валерий Филиппов. 

Творческая работа может быть выполнена в любой графической, живописной или 

декоративной технике. Работы и организационный взнос участников принимаются 18 декабря на 

факультете культуры и искусств ЗабГУ, 3 этаж, 65 аудитория. 

Подведение итогов и торжественное награждение победителей состоится 25 декабря. 
 

https://www.baikal-daily.ru/news/16/379995/                                                         12.12.2019 19:00 
 

В Чите стартует краевой музыкальный фестиваль-конкурс 
 

13 и 14 декабря в Чите состоится шестой открытый краевой фестиваль-конкурс 

инструментальных и вокальных ансамблей «Один+». До нынешнего года мероприятие 

проходило на городском уровне, но постоянный интерес к фестивалю со стороны творческих 

коллективов из районов региона подтолкнул организаторов к тому, чтобы придать ему краевой 

статус. 

Основными участниками конкурса станут учащиеся учреждений дополнительного 

образования города Читы, студенты краевого училища искусств и факультета культуры и 

искусств ЗабГУ. Кроме того, заявки на участие пришли из Нижнего Цасучея, Верхних Усуглей, 

Карымской, Горного и других населённых пунктов. Всего своё творчество на суд жюри в этом 

году представят более ста коллективов. 

Открытие фестиваля начнётся 13 декабря в 15:00 часов в корпусе факультета культуры и 

искусств ЗабГУ. Конкурсные прослушивания, проходящие в нескольких номинациях: 

инструментальные ансамбли, вокальные ансамбли, концертмейстерское мастерство, камерный 

ансамбль, творческое музицирование, состоятся 13 и 14 декабря. 

В состав жюри конкурса войдут директор центральной детской музыкальной школы имени 

Б.Г. Павликовской Евгений Скрипченко; преподаватель вокала Забайкальского краевого 

училища искусств Туяна Батоева; солист-инструменталист Забайкальской краевой филармонии 

имени О. Лунстрема Елена Есина; а также преподаватели кафедры музыкального искусства 

ЗабГУ доцент Елена Капустина и кандидат культурологии, доцент Ирина Чжен. 

Церемония награждения победителей и призёров фестиваля состоится 14 декабря в 18:30 

часов в актовом зале ЗабГУ. 
 

НИА «Чита» 
 

http://www.75rus.org/more.php?UID=14160                                                          16.12.2019 10:49 
 

Неделя геокэшинга прошла в Чите 
 

В Чите прошла неделя геокэшинга — серий туристических стартов для школьников. 

Соревнования провели в рамках проекта «Эстафета школьных экспедиций», который 

реализуется на средства президентского гранта. Всего в нем задействовано более 500 

забайкальских школьников со всего края. 

Туристические старты прошли в лесном массиве в районе стадиона СибВО. На одном 

старте планируется участие 10 команд города Читы и Забайкальского края. Геокэшинг — это 

туристическая игра, в которой при помощи ориентирования по GPS-координатам на местности с 

использованием современных GPS-навигаторов ищутся клады. 

<…> В состав команды проекта входят специалисты Забайкальского 

государственного университета, учителя-предметники по географии, педагоги 

дополнительного образования Забайкальского детско-юношеского центра… 
 

Радио «Сибирь» 
 

● Анонс «Варварин день отметят в ЗабГУ» 
 

«Радио России» 
 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=7768                                                                     12 дек 2019, 14:04 
 

Педагог, кандидат исторических наук Соколова Антонина Михайловна 
 

Поговорим о человеке, который не только занимался исследованием как учёный, но и 

воспитывал исследователей. Огромное количество исследователей Забайкалья воспитано и 

продолжает жить, трудиться во благо нашего замечательного края. На днях я заглянул в свой 

любимый факультет, которому, к моему глубочайшему удовольствию, вернули историческое 

https://www.baikal-daily.ru/news/16/379995/
http://www.75rus.org/more.php?UID=14160
http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=7768
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название. С 1 сентября это снова историко-филологический факультет. Попросил, чтобы мне 

показали мемориальную аудиторию, и ностальгия, конечно... Якоб Иосифович Дразнинас, 

Антонина Михайловна Соколова, Людмила Борисовна Соколовская, Александр Абрамович 

Джен... Я вообще счастливый человек - я не только у них учился, я с ними успел поработать. И 

взгляд остановил на одном стенде - Антонина Михайловна Соколова. Бросилось в глаза - 1919-

2000 год, то есть в этом году Антонине Михайловне 100 лет! И получилось так, что именно в 

декабре, именно в декабрьские дни ровно сто лет. И мы договорились с теми, кто учился, 

работал, что мы поговорим о ней, потому что это потрясающий педагог, замечательный 

совершенно человек и героический человек. Почему героический - мы немножко об этом 

подробнее расскажем. 

Сегодня в студии Татьяна Гавриловна Васильева, доцент кафедры истории историко-

филологического факультета Забайкальского государственного университета, и Александр 

Иванович Лыцусь, краевед, поисковик, который совмещает ещё и чиновничью работу. 
 

● Анонс «Варварин день отметят в ЗабГУ» 
 

Радио «Маяк» 
 

● Анонс «Варварин день отметят в ЗабГУ» 

 

Радио «Вести ФМ» 
 

● Анонс «Варварин день отметят в ЗабГУ» 
 

Комсомольская правда 
 

https://www.kp.ru/daily/27067/4136275/                                                                    12 ДЕК. 23:20 
 

Лайфхак от АРЧК ДВ: как получить дополнительные баллы к ЕГЭ 
 

12 декабря стартует III Всероссийская метапредметная олимпиада «Ближе к Дальнему», 

посвященная самому большому и быстроразвивающемуся региону страны - Дальнему Востоку. 

Познакомить молодое поколение с перспективным регионом, заинтересовать его историей и 

культурой, уникальной природой и побудить наиболее амбициозных связать свою жизнь с ним - 

такие надежды возлагают на олимпиаду «Ближе к Дальнему» ее организаторы - Агентство по 

развитию человеческого капитала на Дальнем Востоке (АРЧК ДВ) и Дальневосточный 

федеральный университет (ДВФУ). 

Олимпиада «Ближе к Дальнему» проводится Агентством совместно с ДВФУ третий год. В 

первой олимпиаде поучаствовали около 500 школьников. 

<…> Почему нужно участвовать в олимпиаде 

Для молодых людей участие в олимпиаде «Ближе к Дальнему» - это не только новые 

знания о развивающемся и приоритетном регионе страны, но и, возможно, первый шаг к 

успешной карьере на Дальнем Востоке. Региону нужны молодые, креативные, целеустремленные 

ребята, которые не боятся трудностей и готовы работать на благо страны. 

«Главный дефицит Дальнего Востока - это, безусловно, люди. И от их уровня 

компетенции, от их уровня образования, от их мотивации в целом зависит развитие такой 

огромной территории. Сегодня как никогда нужны креативные идеи, которые есть у 

молодежи. И наша олимпиада как раз направлена на то, чтобы эти идеи аккумулировать, 

собрать их и направить в нужное русло», - говорит Гасан Гасанбалаев, заместитель 

руководителя Агентства по развитию человеческого капитала на Дальнем Востоке. 

Победители и призеры олимпиады «Ближе к Дальнему» смогут получить до 10 

дополнительных баллов при поступлении в один из 15 ведущих вузов Дальнего Востока - 

партнеров олимпиады. 

Преференции при поступлении победителям олимпиады «Ближе к Дальнему» 

предоставляют: Дальневосточный федеральный университет, Северо-Восточный федеральный 

университет имени М. К. Аммосова, Тихоокеанский государственный университет, Приамурский 

государственный университет имени Шолом-Алейхема, Дальневосточный государственный 

университет путей сообщения, Владивостокский государственный университет экономики и 

сервиса, Амурский государственный университет, Хабаровский государственный университет 

экономики и права, Бурятская сельскохозяйственная академия им. В.Р. Филиппова, Приморская 

государственная сельскохозяйственная академия, Северо-Восточный государственный 

https://www.kp.ru/daily/27067/4136275/
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университет, Камчатский государственный технический университет, Забайкальский 

государственный университет, Комсомольский-на-Амурский государственный университет, 

Дальневосточный государственный аграрный университет. 

Кроме того, каждый участник олимпиады получит сертификат об участии и до 3 

дополнительных баллов при поступлении. 
 

Забайкальский рабочий 
 

http://xn--80aacb0akh2bp7e.xn--p1ai/news/media/2019/12/15/nedelya-turisticheskih-startov-dlya-

shkolnikov-proshla-v-chite/                                                                                               15.12.2019 10:39 

Неделя туристических стартов для школьников прошла в Чите 
 

В Чите прошла неделя геокэшинга — серий туристических стартов для школьников в 

рамках проекта «Эстафета школьных экспедиций», который реализуется на средства 

президентского гранта. 

Как сообщили в пресс-службе губернатора Забайкальского края, всего в проекте 

задействованы более 500 забайкальских школьников. 

Туристические старты прошли в лесном массиве в районе стадиона СибВО. На одном 

старте участвовали 10 команд города Читы и Забайкальского края. Геокэшинг — это 

туристическая игра, в которой при помощи ориентирования по GPS-координатам на местности с 

использованием современных GPS-навигаторов ищутся клады. 

<…> В состав организаторов проекта входят специалисты Забайкальского 

государственного университета, учителя-предметники по географии, педагоги 

дополнительного образования Забайкальского детско-юношеского центра... 

 

«Вузовский вестник» № 23 от 1 – 15 декабря 2019 года 
 

«Центры русского языка и культуры в китайских вузах» 

Материал о возобновлении работы Центров русского языка в китайских вузах по 

инициативе ЗабГУ. 

 

«Преодоление» № 6 ноябрь-декабрь 2019 года 
 

«Развитие инклюзивного волонтерства в Забайкальском крае» 

Статья о социально-педагогическом отряде «Ойкос» ЗабГУ, который в начале декабря 

отметил 15-летие.  
 

«Ректор ЗабГУ встретился со студентами-инвалидами» 

Заметка о прошедшей в ЗабГУ традиционной встрече ректора университета со студентами, 

имеющими ОВЗ. 

 

«Забайкальский рабочий» № 240 от 19 декабря 2019 года 
 

«Иностранцы учатся в Чите» 
Материал посвящен иностранным студентам, обучающимся в ЗабГУ, которые рассказали, 

чем для них привлекателен наш регион, и почему они выбрали именно Забайкальский 

госуниверситет. 

 

«Читинское обозрение» № 51 от 18 декабря 2019 года 
 

«Короткой строкой» 

Новость о том, что студентка ЗабГУ Екатерина Коробова вошла в число победителей 

всероссийского конкурса «Лига вожатых». 
 

«Говорите по-русски»  

Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания 

факультета филологии и массовых коммуникаций ЗабГУ. Автор публикации – заведующая 

кафедрой русского языка и методики его преподавания ЗабГУ Юлия Щурина. 

 

 

 

 

http://забрабочий.рф/news/media/2019/12/15/nedelya-turisticheskih-startov-dlya-shkolnikov-proshla-v-chite/
http://забрабочий.рф/news/media/2019/12/15/nedelya-turisticheskih-startov-dlya-shkolnikov-proshla-v-chite/
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Рассылки по внешним СМИ: 
 

13 декабря – «Иностранные студенты - о Чите и учебе в ЗабГУ» (текст) 
 

16 декабря – «Варварин день отметят в ЗабГУ» 

 

 

Работа Медиакластера ЗабГУ: 
 

12 декабря – съемки финала «Мисс Фитнес Университет» 
 

12 декабря – сюжет «Взгляд на науку. В гостях - аспирант ЗабГУ Алексей Сабигатулин» 
 

12 декабря – авторская рубрика о моде и стиле «В тренде» 
 

12 декабря – авторская рубрика о талантливых студентах ЗабГУ «Пусть будет». 2-ой 

выпуск. 
 

13 декабря – съемки сюжета «Слет ЗабКСО» 
 

13-14 декабря – съемки сюжета «Концерт-конкурс музыкальных ансамблей на ФКиИ»  
 

14 декабря – съемки сюжета об игре «Зарница» для сотрудников ЗабГУ 
 

15 декабря – сюжет «В Чите выбрали «Мисс-фитнес Университет» 
 

16 декабря – сюжет «В ЗабГУ сыграли в Зарницу» 
 

18 декабря – сюжет «В ЗабГУ вводится кампусная система пропусков» 
 

19 декабря – съемки сюжета конференция «Региональные СМИ и пути их взаимодействия с 

аудиторией» 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 


